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La UAEM en la prensa: 
 
Celebra Facultad de Ciencias Biológicas su 59 aniversario 
Ayer se realizó la ceremonia por el 59 aniversario de la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB) de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la directora Michelle Monterrosas Brisson, destacó la 
importancia y el impacto de esta unidad académica en la historia de la universidad, “ha sido semillero del cual 
surgieron un rector, una secretaria académica, una secretaría general, múltiples directores de unidades 
académicas y docentes e investigadores que han logrado premios nacionales e internacionales”, dijo. En la 
ceremonia, Gerardo Gama Hernández, secretario de Extensión Universitaria, en representación de la rectora 
Viridiana Aydeé León Hernández, destacó que la UAEM se creó hace 71 años y la Facultad de Ciencias 
Biológicas inició labores 12 años después, por lo que se trata de una de las unidades académicas más 
longevas y ejemplo para otras en su labor de educación ambiental, de manera especial con las y los niños en 
todo el estado. Gama Hernández destacó la importancia de contar con más profesionales de esta área para 
conservar la biodiversidad del planeta; reconoció el trabajo de los fundadores de la facultad, así como a las y 
los docentes, investigadores y estudiantes que día a día se preparan y llegan a ocupar cargos importantes, no 
solamente en laboratorios haciendo investigación, sino también en la generación de políticas públicas en favor 
del medio ambiente. (…) 
El Regional del Sur, p.6, (Redacción), 
https://elregional.com.mx/celebra-facultad-de-ciencias-biologicas-su-59-aniversario 
La Jornada Morelos, p.11, (Alfa Peñaloza), 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/la-facultad-de-ciencias-biologicas-de-la-uaem-celebra-su-59-
aniversario/ 
 
Confía UAEM que candidatos tengan proyectos educativos 
Viridiana Aydeé León Hernández, rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), confió 
en que candidatos a diferentes cargos de elección popular tengan proyectos enfocados al sector educativo. Al 
iniciar las campañas electorales para cargos de elección popular federales y con ello el desfilar de candidatos, 
y próximamente el inicio de campañas locales, la rectora aseguró que la máxima casa de estudios es un 
espacio plural para el debate de ideas. “Siempre hay que estar atentos al devenir histórico del estado, 
abriendo posibilidades y espacios para todas y todos los que van a participar”, declaró. Aunque los que 
aspiran a un cargo de elección popular tienen posibilidad de contribuir al sector educativo, en el caso de las 
candidatas a la gubernatura consideró que “es importante un proyecto de formación académica; de desarrollo 
para las juventudes; de consolidación de la ciencia, tecnología y humanidades; así como la difusión y 
extensión de la cultura”. León Hernández aseguró que es necesario que las personas buscan un cargo de 
elección popular puedan abrir la conversación para la innovación en todas sus expresiones, educativa, ciencia 
y tecnología, así como los espacios y apoyos para los jóvenes. Consideró que la comunidad universitaria 
estará atenta a los compromisos que se hagan con estudiantes de la propia institución, así como los temas 
pendientes que existen en los diferentes campus universitarios, ya que estos contribuyen al desarrollo de la 
sociedad. “Siempre será importante sumar al sector educativo, así como renovar las agendas en la 
construcción para la cultura de la paz, de la no violencia, el desarrollo científico, la cultura de la innovación y 
todo lo que se necesite para atender los nuevos desafíos para las instituciones”, finalizó. 
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/conf-uaem-que-candidatos-tengan-proyectos-educativos 
 
La UAEM buscará alianza con la federación y estado 
Con el objetivo de continuar impulsando el avance en ciencia, tecnología en favor del bienestar de los 
morelenses, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) buscará alianza con los gobiernos 
federal y estatal, señaló el secretario general del sindicato Académico, Mario Cortes Montes. Además, Mario 
Cortés Montes enfatizó la necesidad de una revisión en el funcionamiento de la máxima casa de estudios, al 
tiempo de reconocer su destacado posicionamiento a nivel nacional en los ámbitos laboral, administrativo y 
académico. Sin embargo, señaló que existen actualmente aspectos administrativos y laborales que requieren 
atención prioritaria por parte de la federación y el estado, así como de la administración central. En este 
sentido, propuso trabajar de la mano con el gobierno federal para negociar y establecer condiciones que 
garanticen un funcionamiento óptimo y continuo de la universidad. 
El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez), 
https://elregional.com.mx/la-uaem-buscara-alianza-con-la-federacion-y-estado 
 
La seguridad en la Universidad preocupa a sus catedráticos 
Ante las recientes declaraciones del Dr. Felipe de Jesús Bonilla Sánchez, director de la Facultad de 
Contaduría, Administración e Informática (FCAeI), sobre la decisión de modificar el horario de las clases 
vespertinas en el Campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, con el fin de 
salvaguardar la seguridad de estudiantes y profesores durante la noche y facilitar la transición a modalidades 
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virtuales para continuar con las actividades académicas desde sus hogares, el psicólogo Mario Cortés 
Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (Sitauaem), 
expresó que la seguridad dentro de la universidad es un asunto delicado y recurrente, y que el sindicato se 
preocupa al respecto. Cortés Montes señaló que el sindicato académico está activamente involucrado en 
abordar esta problemática y han solicitado una capacitación para los trabajadores en coordinación con la 
rectoría y las autoridades de seguridad estatales. “Confiamos en que la rectoría pueda gestionar esta 
situación para crear un ambiente más seguro en el campus”, declaró Cortés Montes. Sin embargo, también 
resaltó la posible insuficiencia del personal de seguridad para abordar todas las demandas y sugirió que la 
contratación de más personal podría mejorar la respuesta ante contingencias de seguridad. 
La Jornada Morelos, p.11, (Alfa Peñaloza), 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/la-seguridad-en-la-universidad-preocupa-a-sus-catedraticos/ 
 
Venados UAEM: David Gómez es el nuevo dirigente del deporte 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tiene a un nuevo dirigente deportivo al concluir el 
periodo de seis años de Álvaro Reyna Reyes. Se trata del entrenador David Gómez Miranda. La máxima casa 
de estudios de la entidad hizo oficial la llegada de su nuevo dirigente del deporte para el siguiente periodo, el 
profesor David Tlacaélel Gómez Miranda, quien se desempeñaba como entrenador del taller de crosffit y 
halterofilia. Gómez Miranda también ha sido presidente de la asociación de halterofilia en el estado, desde 
donde impulsó la práctica de este deporte que ha tenido grandes resultados a nivel nacional, en eventos como 
Juegos Conade y los Universitarios del Consejo Nacional del Deporte de la Educación. Ahora tendrá la 
responsabilidad de hacer lo mismo, pero con todo el deporte universitario de la UAEM, institución que en 
estos momentos se alista para representar a la entidad dentro de los Juegos del Connde que están por llevar 
a cabo la etapa eliminatoria regional y donde la UAEM será sede de algunas disciplinas, tal como lo informó el 
director deportivo de los Venados a las pocas horas de recibir el nuevo nombramiento emanado desde la 
rectoría. El dirigente deportivo comentó que al tomar la estafeta se encuentra en estos momentos dando 
seguimiento a la preparación rumbo al proceso eliminatorio de la Universiada Nacional 2024 en el que la 
UAEM ya tuvo sus selectivos internos, y ahora como único representante del estado estará en competencia 
dentro de la etapa regional de la que surgirán los deportistas clasificados a la etapa nacional que en este año 
se realizará en Aguascalientes. (…) 
El Sol de Cuernavaca, (Óscar Garagui), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/deportes/venados-uaem-david-gomez-es-el-nuevo-dirigente-del-
deporte-11593452.html 
 
Hoy elegirán nuevo presidente de la FEUM 
Hoy se realiza la elección de los nuevos integrantes del Comité Directivo de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM) para el periodo 2024-2027, para lo cual se instalarán 42 mesas directivas 
de casillas. De acuerdo con la convocatoria, las votaciones se realizarán simultáneamente en todas las 
unidades académicas, de 8:00 a 19:00 horas en modalidad híbrida. Tienen derecho al voto quienes cursan 
cualquiera de los programas educativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El 
Colegio Electoral recibió tres impugnaciones en contra de dos planillas por hacer proselitismo fuera de lo que 
marca la convocatoria, que se resolvió con un apercibimiento para las planillas impugnadas, a las que se les 
permitió participar en la jornada electoral de este día. (…) 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/246372-hoy-elegiran-nuevo-presidente-de-la-feum.html 
 
Cuatro planillas que aspiran a dirigir la FEUM demandan proceso democrático 
A unas horas del inicio del proceso de elección interna para seleccionar a los nuevos integrantes del comité 
directivo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, cuatro de las ocho representantes de 
planillas han pedido un proceso democrático, para que sea respetado por todos los contendientes. Los 
representantes de las planillas Revolución, Renacer, Resiliencia y Universo han expresado su demanda por 
un proceso transparente, sin intervención de cúpulas, asegurando que no permitirán más interferencias 
externas en un proceso que debe ser exclusivamente para estudiantes. Anticipan que, aunque ya han 
mostrado su inconformidad, confían en que estas elecciones marcarán un precedente, ya que la base 
estudiantil no permitirá que este proceso sea una simulación como en ocasiones anteriores. Buscan una 
representación basada en principios democráticos que defienda los intereses de estudiantes y están 
dispuestos a emprender acciones de protesta en caso de detectar irregularidades durante el proceso electoral. 
(…) 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
https://elregional.com.mx/cuatro-planillas-que-aspiran-a-dirigir-la-feum-demandan-proceso-democratico 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://lacronicademorelos.com/mano-negra-del-sindicato-de-academicos-y-la-rectoria-en-eleccion-del-nuevo-
comite-de-la-feum/ 
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La Jornada Morelos, p.11, (Alfa Peñaloza), 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/denuncias-de-mano-negra-ensombrecen-eleccion-estudiantil/ 
Diario de Morelos, p.3, (Salvador Rosas), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/se-alan-planilla-sinergia-de-tener-favoritismo-en-proceso-de-la-feum 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/planillas-denuncian-favoritismo-e-imposiciones-para-la-feum-
11596389.html 
24 Morelos, (24 Noticias), 
https://www.24morelos.com/estudiantes-toman-simbolicamente-rectoria-de-la-uaem-llaman-a-respetar-voto-
libre-en-elecciones-de-la-feum/ 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/246355-integrantes-de-planillas-de-feum-acuden-en-
busqueda-de-rectora.html 
 

Nacional: 
 
UNAM y Universidad de Gotemburgo firman convenio de colaboración 
Las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) y de Gotemburgo firmaron un convenio de 
cooperación académica en el contexto de la visita de los reyes de Suecia, Carlos XVI Gustavo y Silvia. En una 
ceremonia realizada ayer en la Torre de Rectoría, el titular de la máxima casa de estudios, Leonardo Lomelí 
Vanegas, dio la bienvenida a los monarcas de Suecia y destacó la importancia de los lazos entre esa nación y 
México. Hoy, con la tercera visita oficial de sus majestades a nuestro país, la Universidad Nacional se 
enorgullece de contribuir a este espíritu de colaboración y entendimiento mutuo. Estoy convencido de que con 
la firma de este convenio se fortalece en ambas instituciones el compromiso con la excelencia académica, el 
impulso a la investigación conjunta y el desarrollo de proyectos que generen un impacto real, social y positivo, 
añadió el rector. El acuerdo firmado ayer entre la UNAM y la Universidad de Gotemburgo tiene el propósito 
de fomentar la colaboración entre las partes para emprender conjuntamente actividades académicas, 
científicas y culturales en áreas de interés común, además de incentivar la movilidad y las estancias de 
investigación de profesores e investigadores, y promover la movilidad de estudiantes de licenciatura y 
posgrado. 
La Jornada, p.13, (Fernando Camacho, Carolina Gómez y de la Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/14/politica/013n1pol 
Milenio, (Alma Paola Wong y Milenio Política),  
https://www.milenio.com/politica/reyes-suecia-visitan-unam-firman-convenio-colaboracion-cu 
 
Expulsó la UNAM a cinco estudiantes de Prepa 5 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) anunció su decisión de expulsar a cinco alumnos de 
la Escuela Nacional Preparatoria, Plantel 5, ‘José Vasconcelos’, luego de que el Tribunal Universitario llevara 
hasta sus últimas consecuencias hechos vandálicos ocurridos el 30 de noviembre de 2023, cuando 
estudiantes dañaron la fachada de Rectoría en Ciudad Universitaria. En un comunicado, la máxima casa de 
estudios indicó que el Tribunal Universitario, en apego a la normatividad y con respeto a derechos humanos y 
procesales, “llevó a cabo la audiencia previa para recibir y escuchar los alegatos y argumentos, así como 
conocer las pruebas de las cinco personas remitidas”. Los jóvenes fueron señalados como responsables 
de vandalizar la Torre de Rectoría a través del uso de aerosoles, fuego, gasolina, bastones retráctiles, palos, 
martillos, bombas molotov y rejillas de metal desprendidas, entre otros artefactos. De manera que se 
resolvió expulsar definitivamente a los cinco adolescentes. “La Universidad Nacional refrenda su vocación al 
diálogo como la vía para resolver las diferencias entre los miembros de su comunidad, pero no tolera ni 
tolerará actos de violencia que se contraponen a los principios de respeto y normas que rigen el actuar de la 
institución”, advirtió la UNAM en su mensaje. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/03/14/por-que-la-unam-expulso-a-cinco-estudiantes-de-prepa-
5-esto-sabemos/ 
La Jornada, p.14, (De la Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/14/politica/014n4pol 
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/unam-expulsa-alumnos-enp-5-acusados-vandalizar-rectoria-2023 
 
Alumnas de Enfermería de la Universidad de las Mujeres de Querétaro inician nueva etapa en su formación 
Como símbolo de vocación y compromiso por la salud de los pacientes y de la sociedad, 39 alumnas de la 
carrera de Enfermería de la Universidad de las Mujeres, recibieron la "imposición de cofia", con la que podrán 
salir al campo clínico e iniciar una nueva etapa en su formación. En la ceremonia, a la que acudieron como 
invitados el presidente municipal de Querétaro y la presidente del Patronato del Sistema Municipal DIF, 
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docente de la licenciatura en Enfermería, Alejandra López Ontiveros, resaltó que con sus cofias impuestas 
están aceptando el compromiso de trabajar por la salud en este cuatrimestre que aplicarán sus conocimientos 
y habilidades en los campos clínicos. “La cofia es quizá el elemento más representativo de la vestimenta de 
una enfermera, pero lejos de ser un accesorio, es un símbolo de esfuerzo y vocación que las ha llevado a 
convertirse en una profesional de la salud. Simboliza la sencillez, servicio y profesionalismo de quienes han 
decidido hacer de la enfermería su vocación, por lo que merece el respeto de quien lo porta”, comentó. 
La Crónica de Hoy, (Redacción) 
https://www.cronica.com.mx/nacional/alumnas-enfermeria-universidad-mujeres-queretaro-inician-nueva-etapa-
formacion.html 
 
Académicos proponen fortalecer políticas públicas sobre movilidad, migración y salud 
El Estado ha carecido de capacidad para ofrecer servicios ordenados, incluidos y basados en derechos de las 
personas migrantes, a pesar de que existe una gran cantidad de actores con capacidad para atender las 
necesidades del sector, incluidos los de salud, admitió Ruy López Ridaura, subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud. Es una falla en que se tiene que trabajar para encontrar alternativas de solución, dijo 
ante académicos del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) y El Colegio de México, en la presentación del 
volumen especial de la revista Salud Pública de México: Movilidad, migración y salud en el contexto de la 
pandemia por Covid-19. También reconoció que la pandemia de Covid-19 contribuyó a visibilizar la 
vulnerabilidad, las enormes barreras para el acceso a servicios de prevención y atención, los riesgos que 
enfrentan en México y otros países por el cierre de fronteras, por ejemplo. Eso provocó la concentración y 
condiciones de hacinamiento de  personas en las fronteras de las naciones. Estos son algunos de los temas 
que se abordan en la más reciente edición de Salud Pública de México. Los artículos fueron elaborados por 
investigadores del INSP y El Colegio de México. 
La Jornada, p.15, (Ángeles Cruz Martínez),  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/14/politica/015n1pol 
 
Alumnos de enfermería no han aceptado el diálogo, lamenta Rosa Zárate Grajales 
La directora de la Facultad de Enfermería y Obstetricia (FENO) de la UNAM, Rosa Amarilis Zárate Grajales, 
llamó a los estudiantes que mantienen tomada la escuela a pensar estrategias de solución del conflicto para 
reiniciar las actividades académicas, suspendidas desde el pasado 5 de marzo. Entrevistada ayer en el 
contexto de la visita de los reyes de Suecia a la máxima casa de estudios, la funcionaria indicó que las 
autoridades del plantel estamos haciendo lo que nos toca, que es la planeación académica y mantener los 
escenarios clínicos abiertos. Está avanzando el semestre y no tenemos aún ningún pliego petitorio de los 
inconformes. Por su parte, los grupos que mantienen ocupada la escuela lanzaron ayer una consulta en línea 
dirigida a los estudiantes del plantel para saber si están o no de acuerdo con exigir la destitución de Zárate y 
algunos de sus colaboradores, y anunciaron que mañana realizarán una marcha del Metro Universidad a la 
Rectoría de la UNAM. 
La Jornada, p.14, (Fernando Camacho Servín),  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/14/politica/014n2pol 
 
Buscan producir más alimentos libres de químicos 
Ante el interés creciente en la sociedad por los cultivos con técnicas sustentables y amigables con el 
ambiente, especialistas de México y otros países abordarán el tema en el encuentro internacional Intercambio 
de Experiencias con el Método Biointensivo, que se realizará hoy y mañana en el municipio de Áporo, 
Michoacán. El método de cultivo biointensivo de alimentos –según la Universidad Complutense, de España– 
es un modo de agricultura ecológica sustentable a pequeña escala enfocado al autoconsumo e incluso a la 
minicomercialización, desarrollado con el fin de producir lo necesario para una dieta completa y nutritiva en el 
espacio más reducido posible, utilizando insumos locales, sin maquinaria ni fertilizantes o insecticidas 
comerciales. Las prácticas que se emprenden en esta movilización, de acuerdo con los organizadores, 
ayudan a la recuperación y sanación del suelo, se logran producciones limpias de agroquímicos, sanas, 
nutritivas, con lo cual mejora la salud, la economía familiar y suma a la mitigación del cambio climático. 
La Jornada, p.6, (Ángel Vargas),  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/14/ciencias/a06n2cie 
 
Covid-19: México registra 138 muertes y más de 4 mil contagios en lo que va del año 
Al 7 de marzo de este año, México ha registrado 138 defunciones y 4 mil 780 casos confirmados 
de coronavirus, de un total de  53 mil 291 pacientes que presentaron  sospecha de esta infección, de acuerdo 
con la Secretaría de Salud en su Informe Semanal para la Vigilancia Epidemiológica de influenza, Covid-19 y 
otros virus. “La positividad acumulada con datos preliminares por laboratorio es 17%, lo que muestra una 
tendencia al ascenso desde el inicio de 2024”, reportó el documento. Con respecto a las variantes que 
actualmente circulan en nuestro país, la que sigue predominando es  JN.1 conocida como Pirola. Al corte de 
la  semana epidemiológica número 10 que comprendió del 3 al 7 de marzo, con el 29.6% de los casos de 
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Covid-19, la Ciudad de México encabezó la lista. El mayor número de fallecimientos también se presentó en la 
capital del país, al aglutinar 13.8% del total. La mediana de edad de contagios de coronavirus fue de 43 años. 
La distribución por sexo mostró 60.2% de predominio en mujeres. El 68% de los casos clasificados 
fueron  ambulatorios. La enfermedad grave se presentó en grupos de 1 a 4 años de edad y en 
personas  mayores de 65 años, debido a la  necesidad de hospitalización. 
Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-mexico-registra-138-muertes-y-mas-de-4-mil-contagios-en-lo-
que-va-del-ano/1640906 
 

Internacional: 
 
Investigadores sugieren que vitamina C podría ser útil en tratamiento del cáncer de páncreas 
Científicos de la Universidad Católica San Antonio de Murcia y del Instituto de Investigación Sanitaria de la 
Fundación Jiménez Díaz en Madrid sugieren que la vitamina C podría ser una herramienta útil en el 
tratamiento del cáncer de páncreas, especialmente en casos de resistencia a la quimioterapia, y considerarse 
como una opción clínica futura para mejorar la respuesta de los pacientes a esta enfermedad. El 
adenocarcinoma ductal pancreático (PDAC) se destaca como uno de los cánceres de páncreas más agresivos 
en todo el mundo, con una tasa de supervivencia a 5 años lamentablemente baja, alcanzándola solo el 8 por 
ciento de los pacientes diagnosticados. Las opciones de tratamiento actuales se basan en sesiones estándar 
de quimioterapia, que han demostrado mejorar la supervivencia global de los pacientes en aproximadamente 
5 meses. Sin embargo, dada la naturaleza quimiorresistente de este tipo de cáncer, se necesitan 
urgentemente terapias más efectivas y que puedan alumbrar nuevos enfoques terapéuticos. 
La Crónica de Hoy, (Redacción) 
https://www.cronica.com.mx/academia/investigadores-sugieren-vitamina-c-util-tratamiento-cancer-
pancreas.html 
 
China alista plan para encontrar agua, minerales y metales en la luna 
China planea enviar a la Luna un gran número de robots para buscar lugares ricos en recursos, especialmente 
aquellos con agua congelada recuperable. “El agua es primordial para nuestro esfuerzo por establecer una 
presencia humana a largo plazo en la Luna; con ella, seremos capaces de producir oxígeno e hidrógeno y 
cultivar plantas allí. Y luego saldremos a buscar otros recursos como minerales metálicos y de silicio y luego 
los someteremos a un proceso avanzado de extracción y refinamiento”, explicó Yang Mengfei, investigador de 
la Academia China de Tecnología Espacial y académico de la Academia China de Ciencias, citado por China 
Daily. Después de eso, las impresoras 3D convertirán los metales y el silicio en materiales de construcción 
o paneles solares que se utilizarán para construir carreteras, estructuras y centrales eléctricas, dijo Yang. 
“Para entonces, los humanos podrán establecer bases que puedan soportar operaciones robóticas a largo 
plazo y estancias humanas de corta duración”, afirmó. 
El Financiero, (Europa Press), 
https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2024/03/13/robots-en-la-luna-china-alista-plan-para-encontrar-agua-
minerales-y-metales/ 
 
Las abejas usan sus antenas para descifrar los bailes de sus compañeras 
Científicos han descubierto cómo las abejas pueden descifrar los 'bailes' de sus compañeras de colmena que 
transmiten direcciones hacia la comida. Los hallazgos, publicados en Current Biology, revelan cómo, en la 
completa oscuridad de la colmena, cada abeja utiliza sus antenas para ayudar a interpretar la información 
comunicada a través de las 'danzas'. Se sabe desde hace décadas que las abejas realizan las llamadas 
danzas de meneo, en las que sus movimientos y orientación en el panal indican la dirección y la distancia 
hasta el alimento fuera de la colmena. Sin embargo, hasta ahora no estaba claro cómo las abejas reunidas 
alrededor de una 'bailarina' dan sentido a la información. Un equipo de la Universidad de Edimburgo hizo el 
descubrimiento estudiando una colonia de abejas en un colmenar de la Universidad y utilizando modelos 
computacionales para imitar sus procesos cerebrales. 
La Crónica de Hoy, (Europa Press) 
https://www.cronica.com.mx/academia/abejas-antenas-descifrar-bailes-companeras.html 
 
La levadura de cerveza permite recuperar metal de los desechos 
Un nuevo trabajo ha logrado usar de forma eficiente levadura de cerveza gastada, sobrante de la fabricación 
de cerveza, para filtrar el metal de los flujos de desechos. Se trata de un trabajo de la Universidad de 
Recursos Naturales y Ciencias de la Vida de Viena (Austria) que se publica en 'Frontiers in Bioengineering 
and Biotechnology'. Cabe tener en cuenta que cuando reciclamos dispositivos electrónicos que ya no 
podemos usar, esperamos aprovechar al máximo los valiosos recursos naturales que se utilizaron para 
construirlos. Pero los desechos electrónicos son notoriamente difíciles de reciclar, porque es difícil separar los 
diferentes metales entre sí. En este contexto, los científicos han encontrado ahora una forma de capturar 
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selectivamente metales de un flujo de residuos utilizando levadura de cerveza gastada. No sólo eso: la 
levadura se puede reutilizar, lo que hace que el proceso sea aún más ecológico. 
La Crónica de Hoy, (Europa Press) 
https://www.cronica.com.mx/academia/levadura-cerveza-permite-recuperar-metal-desechos.html 
 


